

EDITORIAL

DR. RUY PEREZ TAMAYO. PROFESOR E INVESTIGADOR HONORARIO

Como ustedes sabrán... o no, el Dr. Ruy Pérez Tamayo es originario de esta ciudad de Tampico Tamaulipas, nació en 1924 y vivió aquí hasta los 8 años de edad, iniciando su educación en la escuela primaria "Lauro Aguirre", pero en 1933 la población se vio afectada por un huracán tremendo que destruyó más del 50% de la estructura de la ciudad, (en esa época los ciclones y los huracanes no tenían nombre); razón por la cual semanas después tuvo que emigrar en tren y en compañía de sus padre y sus hermanos a la Cd. de México en donde concluyó su educación primaria en la escuela "República de Bolivia"; estudio la secundaria en una escuela entonces nueva y de corriente social llamada "Revolución" y al terminar ingresa a la escuela Nacional Preparatoria en "San Idefonso" progenitora de todas la prepas de la UNAM. Ingresó a la Facultad de Medicina en 1943 y fue en el sótano de la casa de un amigo en donde se definió su vida, al ver a un gato anestesiado sobre una mesa con los riñones expuestos y fue tal el impacto que él comentaría años más tarde: "Estábamos ahí, frente a la naturaleza, tratando de entenderla".

Durante sus años de estudiante conoció al Dr. Isaac Costero, discípulo de Don Santiago Ramón y Cajal, quien fue su maestro de Anatomía Patológica quien lo invito a trabajar en investigación en el laboratorio de Patología del Instituto Nacional de Cardiología recién fundado, después de esto en dicho instituto realiza su servicio social, es en ese momento cuando el Dr. Ruy decide casarse con su novia la Dra. Irmgard, con quien tuvo tres hijos, Ruy, Ricardo e Isabel.

Con una beca de la fundación Kellogg realiza su residencia en Patología en la Universidad de Washington, San Luis Missouri institución que actualmente cuenta con cinco premios nobel en diferentes disciplinas de la ciencia. Regresa a México a trabajar nuevamente con su maestro el Dr. Isaac Costero y forma la unidad de patología de la Facultad de Medicina de la UNAM en el Hospital General de la Cd. de México, en 1958 tuvo la oportunidad de ser su alumno en la cátedra de Anatomía Patológica y de ser instructor en esta área en donde trabajaba por las tardes y noches a lado de mis buenos amigos Oscar de la Rosa, Ernesto Fernández, Luis Topete y el Negro Coss a quienes cariñosamente nos llamaba los Leucocitos, por inmaduros.

El Maestro Ruy Pérez Tamayo pertenece a más de 43 sociedades científicas y es miembro honorario en 12 de ellas, forma parte del Consejo Editorial de diversas revistas científicas y cultural, entre sus diferentes cargos académicos figuran los siguientes: desde 1953 es profesor de la facultad de medicina de la UNAM, profesor visitante de la Universidad de Harvard, Yale, John Hopkins, Minnesota, Galveston; así como en Costa Rica, El Salvador, Panamá, Colombia Chile, España Israel y Portugal.

Ha sido jefe de departamento de Biología Celular del instituto de investigaciones Biomédicas de la UNAM, y durante 15 años dirigió el departamento de Patología del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán, miembro de la junta de gobierno del Instituto Nacional de Cancerología. Desde 1987 es miembro de la Academia Mexicana de la Lengua y director adjunto vitalicio, miembro del Consejo Consultivo de Ciencias de la Presidencia de la Republica, fundador y presidente del Colegio de Bioética, miembro del Colegio Nacional. Tiene más 180 artículos publicados, 18 libros científicos como primer autor y ha tenido más de 65 contribuciones en otros, ha publicado también 44 libros de divulgación académica, más de 1000 Conferencias en diferentes foros.

Profesor Emérito de la UNAM, profesor Honoris causa de diferentes instituciones de México y el extranjero, premio nacional de Historia y Filosofía de la medicina; llevaría mucho tiempo mencionar todos los premios y reconocimientos que el maestro ha tenido. Por su trayectoria académica, por ser una persona identificada con sus raíces el pasado 2 de Septiembre del 2013, la Universidad del Noreste AC, lo reconoce nombrándolo PROFESOR E INVESTIGADOR HONORARIO.

*Dr. Antonio Escobedo Salinas (†)
1939-2014*